

# Gemeinde-Info



[www.anthering.at](http://www.anthering.at)

Amtliche Mitteilung

Ausgabe 10/2009

30. 7. 2009

ANTHERING



Sanierungsarbeiten im Friedhof abgeschlossen

## Aus dem Inhalt:

- Salzburger Bildungswerk – Kräutergartenfest
- Die VHS informiert
- Bericht über die Sitzung der Gemeindevertretung am 9. Juli 2009
- Lärmschutzmaßnahmen entlang der B156
- Fledermausnacht
- Haushaltshilfe gesucht



Liebe Mitbürgerinnen, liebe Mitbürger!

Mit Freude darf ich mitteilen, dass in der vergangenen Woche die Bauarbeiten zur Umgestaltung des Friedhofes um die Pfarrkirche abgeschlossen werden konnten. Ich bin überzeugt davon, dass mit den durchgeführten Baumaßnahmen nicht nur eine wesentliche optische Verbesserung des gesamten Friedhofes erzielt werden konnte, sondern auch eine bessere Zugänglichkeit für Rollstuhlfahrer und Gehbehinderte Personen erreicht wurde.

Im Zuge der Bauarbeiten wird auch eine Wasserentnahmestelle im Bereich des südseitigen Friedhofeinganges vom Dorfplatz eingerichtet. Der hierfür erforderliche Wasseranschluss (abgehend vom Gemeinde WC) wird in der nächsten Zeit hergestellt und wie die bereits bestehende Wasserstelle mit einem Brunnen ausgestattet. Um für diese zusätzliche Wasserstelle Platz zu schaffen wurde das Depot für zusätzlichen Splitt für beide Friedhöfe in die Nähe des bestehenden Containerplatzes (außerhalb der Friedhofsmauer) verlegt.

Ich bitte um Verständnis dafür, dass im Zuge der Bauarbeiten gegebenenfalls Verschmutzungen der Grabeinfassungen entstanden sind. Insgesamt darf ich mich beim ortsansässigen Baumeister Ing. Hermann Aigner für die Bauleitung und Bauabwicklung herzlich bedanken.

### Salzburger Bildungswerk – Kräutergartenfest

Das Betreuerteam des Antheringer Kräutergartens lädt auch heuer wieder zum „**Fest im Zeichen der Kräuter**“ zu Maria Himmelfahrt, **am 15. August**, recht herzlich ein:

10:00 Uhr Festgottesdienst mit Kräuterweihe, umrahmt vom Thalpichler Dreigesang und einer Bläsergruppe der Musikkapelle Anthering. Die geweihten Kräuterbüschel werden an die Gottesdienstbesucher verteilt.

ab 11:00 Uhr Im Kulturraum erwarten die Besucher von den Kräuterfrauen hergestellte Produkte wie Salben, Tinkturen, Tees, Sirupe, Kräuterkissen und vieles mehr, sowie ein festlich gedeckter Tisch als Dekoration.

Für das leibliche Wohl ist ebenfalls gesorgt.

Für Fragen und Gespräche steht das Team gerne bereit.

### Die VHS informiert

In Kürze wird das neue Programmheft der VHS Anthering erscheinen und an alle Haushalte versandt. Außerdem wird es wieder in den Geschäften, Kindergarten, Schule, Arzt, Bäcker, Gemeindeamt usw. aufliegen und kann selbstverständlich mit nach Hause genommen werden.

Der Zweigstellenleiterin Ursula Kinz ist es gelungen, neue KursleiterInnen zu gewinnen, sodass das Angebot erweitert werden konnte und sehr vielfältig ist (neue Kinderkurse: Filzen, kreatives Gestalten; neue Erwachsenenkurse: Hot-Stone-Massage, Vortrag „Erziehung ohne Krampf“).

Anmeldungen sind wie gewohnt per Post, persönlich oder per Telefon und Internet möglich.

Nähere Informationen entnehmen Sie bitte dem Programmheft.

Die Zweigstellenleiterin wünscht allen einen erholsamen Sommer und freut sich auf das kommende Herbstsemester!

## Bericht über die Sitzung der Gemeindevertretung am 9. Juli 2009

Vor Beginn der Sommerpause fand eine Sitzung der Gemeindevertretung mit umfassender Tagesordnung statt.

Über die wesentlichen Beschlüsse darf ich kurz berichten:

- Bericht des Bürgermeisters
  - Der Neubau der Polytechnischen Schule Oberndorf ist derzeit in Planung und soll in den Jahren 2010 und 2011 umgesetzt werden. Auf die Gemeinde Anthering wird ein Kostenbeitrag in der Höhe von ca. € 211.000,-- entfallen.
  - Durch den Tourismusverband Anthering werden bei den Ortseinfahrten neue Begrüßungstafeln errichtet.
  - Die bestehenden Schutzwege beim Gemeindeamt sowie bei der Volksschule werden demnächst mit einer Schutzwegbeleuchtung ausgestattet. Im Zuge der Förderaktion „Sicherer Schutzweg“ wurde der Gemeinde für das Vorhaben eine Förderung zuerkannt.
- Für den Einbau einer Wohneinheit im landwirtschaftlichen Nebengebäude der Ehegatten Helmut und Silvia Reiter, Anzfelden 4, wurde die Erteilung einer Einzelbewilligung gemäß Raumordnungsgesetz beschlossen.
- Im März 2009 wurde von der Gemeindeaufsicht Einschau in die Finanzgebarung der Gemeinde gehalten und der Gemeindeverwaltung und allen Entscheidungsträgern ein sehr positiver Bericht ausgestellt. Insgesamt enthält der Bericht eine Bestätigung für die richtige Vorgehensweise in der Finanzpolitik der Gemeinde im Hinblick auf Sparsamkeit, Zweckmäßigkeit und Wirtschaftlichkeit. Durch die Tilgung von einzelnen Darlehen der Gemeinde im Jahre 2010 entsteht künftig wieder ein größerer Handlungsspielraum für neue Vorhaben.
- Für Vorhaben des Reinhaltverbandes Großraum Salzburg wurden Haftungsübernahmen durch die Gemeinde Anthering in der Höhe von ca. € 42.000,-- beschlossen.
- Es wurde ein Grundsatzbeschluss gefasst, dass in Zusammenarbeit mit der Gemeinde Bergheim eine Generalsanierung der Gewerbestraße ab Kreisverkehr B156 bis zur Lokalbahn erfolgt. Die Bauarbeiten werden derzeit vorbereitet und aller Voraussicht nach im kommenden Jahr durchgeführt.
- Eine Vereinbarung zwischen Wasserverband Salzburger Becken und Gemeinde Anthering betreffend die gemeinsame Nutzung des Pumpwerkers Sandgrube in Anthering wurde beschlossen.
- Eine Teilabänderung des Flächenwidmungsplanes zur Kennzeichnung von zwei Lücken im Grünland im Bereich der Ortschaft Trainting wurde beschlossen.
- Die Abänderung des Bebauungsplanes der Grundstufe für den Bereich Angerer, Acharting, wurde beschlossen.
- Die Firma Glasfritsche, welche bereits zwei Firmengebäude in Anthering errichtet hat, plant die Errichtung eines weiteren Gebäudes. Hiezu wurde eine Teilabänderung des Flächenwidmungsplanes sowie der Bebauungsplan der Grundstufe für den Gesamtbereich Glasfritsche beschlossen. Die Bauarbeiten beginnen voraussichtlich im Herbst 2009.

## Lärmschutzmaßnahmen entlang der B156

Vor kurzem konnten die Bauarbeiten zur Schüttung eines weiteren Lärmschutzwalles entlang der B156 im Bereich des Kroisbachweges abgeschlossen werden. Demnächst werden noch die Rekultivierungsarbeiten und Bepflanzungen entsprechend der naturschutzrechtlichen Bewilligung durchgeführt.

Ein herzlicher Dank gilt den beiden Grundeigentümern Familie Gimpl und Familie Vogl, welche den Erdarbeiten zugestimmt haben. Damit konnte eine wesentliche Verbesserung hinsichtlich der Lärmbelastung für den gesamten Wohnbereich Lehen erreicht werden.

Als nächster Bereich wird nun das Gebiet südlich der Kohlstattstraße vorbereitet und ebenfalls entlang der B156 ein Lärmschutzwall ausgeführt.

## Fledermausnacht

Der Sozialverein Anthering lädt herzlich zur 1. Antheringer Fledermausnacht ein.

**Freitag, 7. August 2009**

19:00 – ca. 22:00 Uhr

Treffpunkt: Pfarrheim Anthering

Wissenswertes (Vortrag, Mikroskopieren, Film, etc.), Spiele und Spannung für Jung und Alt! Zum Schluss belauschen wir unsere Fledermäuse mit Ultraschalldetektoren.

Ein spannender und informativer Abend für die ganze Familie (Kinder bitte nur in Begleitung)!

## Haushaltshilfe gesucht

Für einen Haushalt in Anthering wird eine Haushaltshilfe für ca. 3 – 4 Stunden pro Woche gesucht. Informationen unter Tel.Nr. 0664/2148089

---

Abschließend darf ich nochmals herzlich einladen zum Besuch des **traditionellen Kirtagfrühschoppens** der Freiwilligen Feuerwehr Anthering, welcher am Sonntag, den **9. August 2009** mit Beginn um 10:30 Uhr im Bereich des Mehrzweckhauses stattfindet.

Ich wünsche Ihnen noch weiterhin eine erholsame Urlaubszeit und verbleibe

Mit freundlichen Grüßen



### Impressum:

Herausgeber und für den Inhalt verantwortlich: Gemeinde Anthering ■ Gartenweg 2 ■ 5102 Anthering  
Tel.: 06223/2231 ■ FAX: 06223/2231-21 ■ E-Mail: meldeamt@anthering.at ■ Internet: www.anthering.at  
Irrtümer und Druckfehler vorbehalten!